

La urgencia azul

La necesidad de tener candidato por parte del Partido Conservador cada vez es más urgente, según se lo indicó un Representante a la Cámara de esa colectividad a un periodista de **EL NUEVO SIGLO**. "...La mayoría de las colectividades ya tiene a sus precandidatos y candidatos haciendo campaña con los congresistas en tarima y en plaza pública... Nosotros apenas si vamos en unos foros regionales que tienen mucho de academicismo político y muy poco de campaña proselitista... Estamos dando papaya y parece que en Bogotá no entienden que la prioridad deben ser las elecciones parlamentarias, que es lo que ha mantenido vigente al partido durante los mandatos de Uribe y Santos", dijo el parlamentario en charla off the record.

¿No hubo 'ultimátum'?

La Casa de Nariño se mostró sorprendida, según una alta fuente gubernamental, por las versiones del parlamentario de La U en torno a que el presidente Santos había dado un ultimátum a Cambio Radical al haber indicado que los partidos que

Off the record

no votaran la JEP no solo saldrían de la coalición gubernamental sino que, además, deberían entregar cuotas ministeriales y en otros altos cargos. Según trascendió, Santos sí habló de la prioridad del proyecto y de que el proceso de paz era la bandera gubernamental, pero no amenazó a Cambio Radical, sino que esa fue una interpretación de varios parlamentarios de La U y los liberales. Lo cierto es que Cambio le devolvió la pelota a la Casa de Nariño al responder que no apoyarían la JEP y que será Santos, en su "fuero presidencial", el que debe definir sobre los ministros y otros altos cargos de ese partido.

Lupa a recuperación de clases

En el Congreso varios senadores quieren citar a la ministra de Educación, Janeth Giha Tovar, para que explique cómo va el pro-

ceso de recuperación del tiempo perdido por el paro de profesores públicos en el primer semestre de este año. Mientras que fuentes de Fecode aseguran que el pensum académico se ha venido desatrasando y que no salir a la semana de receso escolar será clave para avanzar sustancialmente en este proceso, varios parlamentarios consideran que poco es lo que se ha podido recuperar y que se requiere claridad por parte del Ministerio a hasta cuándo se dictará clases en las escuelas y colegios públicos y qué garantías hay de que el pensum académico se cumplirá efectivamente y no habrá un cierre de año académico a las carreras.

Las divisiones del Eln

En la cúpula militar se continúa considerando, en privado, que sí hay brotes tangibles de rebelión en el Eln por parte de algunos mandos medios e incluso frentes completos que habrían advertido al "Comando Central" (Coce) que no estaban de acuerdo con el cese del

fuego con el Gobierno. Aunque no se habla todavía de una división en el Eln, lo cierto es que según la inteligencia militar sí hay frentes completos que no le jalarían al proceso de paz pero que todavía mantienen un nivel parcial de subordinación con la cúpula subversiva. Este asunto es clave establecer si esa guerrilla cumplirá o no la tregua bilateral y temporal que comenzó el domingo pasado.

Encuestas paisas y "postverdad"

En Antioquia hubo mucha polémica por la última encuesta que pone al fajardismo por encima del uribismo en materia de preferencias presidenciales. Un parlamentario del Centro Democrático en ese departamento, que fue interrogado por un periodista de **EL NUEVO SIGLO** al respecto, dijo que en las encuestas se estaba presentando también un fenómeno de "postverdad" en el que se tratan de crear realidades políticas a partir de "supuestos estadísticos" que cualquier persona que recorra municipio por municipio a Antioquia puede palpar que no corresponden a la realidad.

PROTAGONISTA

Juan Guillermo Zuluaga



Tras varias semanas de incertidumbre sobre el relevo en el Ministerio de Agricultura, ayer fue nombrado Juan Guillermo Zuluaga en reemplazo de Aurelio Iragorri Valencia, quien pasa a la dirección del partido de La U. Natural de San José del Guaviare, es administrador público de la ESAP, administrador de empresas de Los Libertadores y especialista en Gerencia en Gobierno y Gestión Pública de la Jorge Tadeo Lozano.

Fue concejal de Villavicencio por dos periodos (1998- 2003), Secretario Social y de Participación de la Gobernación del Meta y miembro de la Junta Directiva del Comité de Vivienda. Igualmente se desempeñó como Gobernador encargado y Alcalde de Villavicencio entre 2012 y 2015.

Viene de ser Director de Seguimiento y Evaluación de los Acuerdos de Paz de la Presidencia y fue delegado para coordinar la visita del Papa Francisco a Colombia.

Opina el lector

Grúas al por mayor

Señor Director
Si bien es cierto que el parque automotor en Colombia cada día es mayor y que las normas de tránsito también son más drásticas, no entiendo cómo es posible que exista tal cantidad de grúas y plataformas para transportar vehículos dañados o inmovilizados por las autoridades. Cualquiera que haga un recorrido durante una hora en las calles de Bogotá podría darse cuenta de que, paradójicamente, se encuentran más grúas que ambulancias. Debería revisarse el mercado de la oferta y demanda de estos vehículos para evitar una burbuja en el servicio.

DAVID HERRERA/Bogotá

Pensamiento de Álvaro Gómez

El sistema de tolerancia política, que se cumple sin rubores, está carcomiendo al Estado y ha invadido con sus prácticas los radios de la actividad privada



Frase del día

"Vil asesinato de 3 miembros de la Policía no puede quedar impune. Que caiga todo el peso del Estado sobre delincuentes disidentes Farc";

Germán Vargas Lleras, precandidato presidencial por firmas

✓ Volvió Gerlein

El senador Roberto Gerlein, del Partido Conservador, reinició esta semana sus labores legislativas, luego de haber sufrido un percance de salud que lo obligó a estar internado en un centro médico en su natal Barranquilla. Durante 15 días estuvo en la capital del Atlántico por restricción médica y no podía viajar a Bogotá.

✓ Proponen partido

Mujeres víctimas de la violencia en Santander, Casanare y Cundinamarca analizan la posibilidad de crear un partido político con miras a las elecciones. Esta propuesta la vienen analizando en la oficina del senador de La U, Jorge Eduardo Gechem, quien por medio de su unidad legislativa les ha asesorado al respecto. También se conoció que buscará repetir curul en el Senado, sino que se postulará para la Cámara de Representantes por Huila.

CALEIDOSCOPIO

Carlos Murcia

✓ Buscan votos

Y hablando de este partido y de ese departamento, varios parlamentarios ya han ido a buscar uno que otro voto en esta zona del país, como el caso del senador Jimmy Chamorro, quien busca un periodo más.

✓ Traba a seguimiento de debates

La prensa de la Cámara de Representantes no ha podido realizar bien su labor de grabar y seguir la sesión de la Comisión Primera sobre la ley estatutaria de la JEP. El motivo muy sencillo: no está el contrato vigente para la transmisión de los debates en el Congreso. Se urge restablecer pronto estas transmisiones y por ello enviaron una solicitud a la Dirección Administrativa de la Cámara.

✓ Mejor luz en Florencia

En el acto de instalación del último periodo de sesiones ordinarias del Concejo Municipal de Florencia, el alcalde Andrés Mauricio Perdomo Lara anunció que presentará cinco proyectos de acuerdo con los que pretende mejorar las condiciones sociales, económicas y de seguridad. La iniciativa más importante será el de la modernización del alumbrado público. "Permitirá la modernización del alumbrado público a tecnología LED, no sólo se reducirán los costos de mantenimiento, sino que además se garantizará una vida útil mayor que beneficiará a los habitantes de Florencia en su seguridad", dijo.

✓ Visita diplomática

El presidente de la Cámara de Representantes, Rodrigo Lara Restrepo, se reunió con el embajador de Rusia en Colombia, Sergei N. Koshkin, en el marco de una visita protocolaria del diplomático al Congreso.